

Núm. 76

## DIARIO DE MALLORCA

del Viernes 28 de Octubre de 1808.  
a los Santos Simon y Tadeo Apóstoles.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast. de hoy

Epozas.	Térmet.	Barómet.	Atmósfera.	
7 de la m.	13 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 24 l.	NNO.	Sale el sol á las 6
12 del dia	15 g.	28 p. 2 l.	SO.	y 44 m. y se pone
5 de la t.	15 corgd.	28 p. 24 $\frac{1}{2}$ l.	SO.	á las 5 y 15 m.

## Del amor á la Patria.

El amor á la Patria (que dulce nombre!) es una de aquellas sublimes, nobles y brillantes virtudes, cuyo splendor no ha podido ocultarse á las naciones mas indómitas, á las mas depravadas por su falsa creencia, y que la Religion verdadera ha consagrado con preceptos, y ejemplos los mas luminosos, y enérgicos. En Esparta las viudas tenian una gran satisfaccion, y daban gracias á los Dicces, cuando sabian que sus Esposos habian muerto combatiendo gloriosamente por los intereses de la Patria. En la batalla de Leucate, leemos que las Madres, cuyos hijos habian muerto por la misma causa, se daban mutuamente la enhorabuena, mientras que las otras recibian con lagrimas de dolor, y confusion á los suyos que vian ilesos, pero vencidos. ¿Con que entusiasmo en muchas Ciudades de la Grecia los acompañaban hasta las fronteras del campo enemigo, y al darles el osculo maternal, solo expresaban que deseaban verles otra vez ó muertos, ó vengados? Los virtuosos sentimientos del amor á la Patria, formaron de cada uno de los Romanos, un Fabricio, un Regulo, un Cincinato; y este generoso entusiasmo, que fomentaban con tanta energia los Oradores, los Filosofos, y los Poetas, fue el que dió á Roma aquel grado de gloria que será el asombro, y la admiracion de todos los siglos. Que cosa mas dulce, y decorosa,

ascia el Principe de los Poetas Liricos Oracio lib. 3. oda 2.,  
que morir por la Patria?

*Dulce, & decorum est pro Patria mori.*

Y Ciceron no dudó afirmar en el libro 1. de sus oficios, que este amor á la Patria era el complejo universal de todos nuestros amores, y la virtud de que mas debepreciarse todo buen Ciudadano.

Si de aquí pasamos á examinar nuestros libros sagrados, veremos en cada pagina brillar un fuego divino que inflama nuestros corazones, y que por muchos caminos procura excitarlos á este mismo amor. No hay una sola pagina en que no nos predique, con una sublime eloquencia, el amor á nuestros semejantes y en este caso dice S. Agustin, debemos dar la preferencia á los que estamos mas unidos por el origen, y por los lazos mas estrecho. No hay una sola que no nos mande el agradecimiento al seno que nos dió el ser, á los brazos que nos sustentan, á los ojos que velan sobre nuestra conservacion, y no debemos todos estos beneficios á la Patria, nuestra madre comun? No hay una sola que no nos prescriba el celo por la Religion, el amor, y sumision á das legítimas potestades, el respeto á las leyes, la subsistencia del Estado, y de la Sociedad politica, y en que conciste el amor de la Patria, sino en el cumplimiento de estas obligaciones, ó por mejor decir, es otra cosa la Patria que el conjunto de nuestros altares, nuestro Principe, nuestras leyes, nuestras propiedades, nuestra familia, y nuestras vidas? Finalmente no hay una sola que no nos proponga por modelo á los antiguos Patriarcas suspirando por la tierra que habian habitado sus padres; á los mas ilustres Xeves levantando continuamente las manos al cielo para obtener del Padre de las misericordias la prosperidad de su Pueblo y las victorias de sus enemigos; á los Profetas animarse de un fuego sagrado, y no tener otro objeto que la felicidad de Israel. ¿ Que exemplo de verdadero amor patriota no nos propone en un Jeremias, en un Neemias, en una Judith, en una Ester, en un Mardonio, en un Eleazar, en un Judas Macha-

beo; en un Jonatas, en un Simon, en un Matatias ? Oygase como hablaba este ultimo, viendo oprimida à su Patria „ Infeliz de mi ! yo vi la affixion de mi pueblo. Nuestro templo es semejante á un hombre deshonrado : Nuestros ancianos son degollados en nuestra plazas publicas, y nuestros jóvenes perecen en la opresion. ¿ Que nacion no se ha enriquecido con nuestros despojos ? Una Ciudad libre ha venido á ser esclava, y los profanos han manchado el lugar santo. ¿ De que me sirve la vida ? . . . O hijos mios: sed los vengadores de vuestras leyes ; derramad vuestra sangre por el honor de vuestros Padres . . . Asi adquirireis una gran gloria, y un nombre que os hará eternos. ” I. Macab. c. 2.

Seria neccsario copiar por entero uno y otro libro de la historia de los Machabeos, para ver el denodado valor con que aquellos valerosos guerreros se esforzaban mutuamente á pelear hasta derramar la ultima gota de sangre *por sus leyes, por su templo, por su Ciudad, por su Patria, por sus conciudadanos*; *preferiendo la muerte al vivir testigos de los males de su Nacion*. Debemos confesar en honor de la verdad, que aunque entre los pueblos idolatras, hallamos raro exemplos de Patriotismo ; pero como no estabá sostenido con el apoyo de la verdadera Religion, presto degeneró en rivalidades, y embidias, que destruieron las Republicas mas celebres de la Grecia; y entre los Romanos fue causa del espíritu de dominacion, de orgullo, de conquista y de todas las horrorosas injusticias que puede hacer sufrir á las naciones un Pueblo ambicioso, y sediento de reynar. El amor p'ues de la Patria inspirado por la Religion, no es un sentimiento puramente humano, engendrado por el amor propio, sostenido por la codicia, la ambicion, y demás pasiones ciegas, es un sentimiento sobrenatural que solo tiene á Dios por objeto, y se confunde con aquella caridad que nos hace mirar como propios los males ajenos, que nos hace llorar con los que lloran, como igualmente alegrarnos con los que se alegran.

**Se concluirá.**

*Gracias que dà la Suprema Junta á la solicitud que le ha expuesto el Regimiento Provincial de esta Isla.*

Esta Suprema Junta de Gobierno ha visto la representación, que dirige V. S. en su nombre y en el del Sargento mayor y demás oficiales de su Regimiento, solicitando se les emplee en el Continente, donde puedan dar pruebas de su amor al Rey, de su valor y de la exacta disciplina y buena instrucción que tiene dicho Cuerpo. Nada le ha parecido á esta Junta más loable que el generoso de intereses con que V. S. y sus dignos oficiales se ofrecen á abandonar sus comodidades y sus familias para marchar en busca del enemigo, y tener parte en las glorias de los valientes defensores de la Patria. Esta Junta que ha visto con la mayor satisfacción la subordinación y esmero con que los Proviniales de Mallorca han desempeñado sus deberes, tanto en la guarnición de esta Plaza, como en los diversos destacamentos que han tenido á su cargo; ha acordado se den á V. S. al Sargento mayor y á toda la Oficialidad de su Cuerpo las debidas gracias por el Patriotismo que manifiestan en su representación, y se les haga presente el alto aprecio que hace la Junta de sus virtudes Militares. Así lo ejecutó de su orden y pido á Dios guarde la vida de V. S. muchos años. Palma 24 de Octubre de 1808. — Francisco Marín. — Señor Marques de Bellpuig.

#### Ventas.

Quien quiere comprar una pieza de tierra con derecho de agua para edificar casas, acudirá en casa del Sargento Sansó en la parroquia de San Miguel calle den Burgos en la cuesta den Cru, quien dará razon.

En la librería de Nicolas Carbonell está de venta una célebre Comedia titulada: Melo-drama en un acto que celebra la victoria conseguida por las armas Espanolas en Andalucía; se representó en el Teatro de la Ciudad de Cádiz el dia 25 de Julio de 1808.